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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ASPIRANTES AL IEEQ CONOCEN HOY RESULTADOS 
Por Olivia Lara  

Este sábado 16 de agosto el Instituto Nacional Electoral (INE) hará públicos los resultados del examen que 

presentaron los 154 aspirantes para el cargo de consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 

(IEEQ), a lo que el coordinador de la bancada panista del Congreso local Guillermo Vega Guerrero dijo que 

espera que sean electos los más comprometidos y puros. “Deseo que el resultado final de todo este 

procedimiento lleve a los siete mejores perfiles a ocupar el consejo del IEEQ, a las mejores personas, a los 

mejores hombres y mujeres y que estén comprometidos con el estado, con la democracia, 

independientemente de amistades, de su pasado o de su presente, lo más importante es que vean a futuro un 

compromiso”, compartió el panista. El Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval) 

entregará el resultado del examen que aplicaron a 3 mil 287 aspirantes a los Organismos Públicos Locales 

Electorales (Oples) en 18 entidades donde habrá comicios en 2015. Fueron 154 aspirantes queretanos que 

hicieron el examen de un universo que tenían de 171 personas. Frente a ello, Vega aseguró confiar en que la 

decisión se tomará basada en datos técnicos en las evaluaciones que se hagan y que éstas sean tomadas con 

seriedad. En su opinión, lo que requiere Querétaro son hombres y mujeres comprometidos con el estado, 

que piensen en 2050 y no sólo en el Querétaro de 2015, lo que hará fortalecer la democracia. “Necesitamos 

hombres y mujeres que tengan una visión de largo plazo y que entiendan que más allá de cualquier 

coyuntura, lo importante para Querétaro es darle confiabilidad a sus instituciones”. Respecto a si militarán o 

no en un partido político, Vega dijo que aunque no existía impedimento, sería más conveniente que fueran 

ciudadanos “puros y con buena fe”. “De origen no hay un impedimento, hay para quienes han sido candidatos 

o líderes de partidos, el hecho de que haya una militancia no necesariamente es un pecado, pecado es que 

llegaran personas que lo que busquen sean compromisos con amigos, llegar a favorecer determinados 

intereses”, subrayó. Por último, Guillermo Vega manifestó que el antecedente de este Consejo General no es 

muy grato, por lo que espera que no se repitan más atropellos en la democracia de Querétaro. Cabe señalar 

que los aspirantes serán sometidos a dos últimas etapas para seleccionar y designar a un consejero 

presidente y seis consejeros electorales que integrarán el IEEQ, que son un ensayo y una exposición. (El 

Universal Querétaro 3-A) 

 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/16-08-2014/aspirantes-conocen-hoy-resultados 

 
CARTÓN “PUREZA” 
Beto dibuja a Guillermo Vega, quien dice: “Para el IEEQ debemos elegir a ciudadanos ‘puros’”; una voz le 

cuestiona: “¿Cómo puros?”, y él responde: “Puros panistas” (Noticias 11-A) 
 
ORDENA EL TSJE A IEQ REPONER PROCESO 
Redacción 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, mediante una resolución con 

fecha del 14 de agosto de 2014, ordenó un apercibimiento en contra del Consejo General del IEQ por 

considerar que incumplió la sentencia SUP-JDC-425/2015; en la cual se le ordenó reponer el procedimiento 

para el registros como partido político de Convergencia Ciudadana de acuerdo con el dirigente de dicha 

organización. (a.m. 5-A) 
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 “DISMINUIRÁ TRABAJO Y GASTOS EN EL IEEQ” 
Por Héctor Parra Rodríguez  

Apunta que como se advierte de la legislación electoral nacional, el INE aprobó la instrumentación del 

modelo de casilla única para las elecciones de 2015. En la historia moderna no se han tenido en Querétaro 

casillas únicas, ello ahorrará trabajo y mucho dinero. Señala que el modelo de casilla única será empleado en 

los 17 estados con elecciones concurrentes con los comicios federales que se efectuarán el 7 de junio de 

2015, entre ellos Querétaro, de conformidad a lo establecido en la nueva normatividad electoral.  Apunta que 

el concepto de la casilla única es una de las consecuencias más claras de la reforma electoral, al establecer la 

obligatoria coordinación entre el INE y los Organismos Públicos Locales electorales. Y se verá en la práctica 

si la casilla única resuelve problemas al generar ahorros en su instalación, menos funcionarios de casillas y 

facilitar al ciudadano el ejercicio del voto.  El modelo de incluirá: un presidente, dos secretarios, tres 

escrutadores, y tres suplentes generales. (El Universal Querétaro 11-A) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RECONOCE PAN ESTATAL DECISIÓN DE MADERO 
Luego de que el nuevo coordinador de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo, 

informara que la sesión plenaria de su fracción será en el Distrito Federal y no en Querétaro, como se había 

planeado y sin fiestas, el presidente estatal del albiazul, José Báez Guerrero, indicó que sólo era una 

posibilidad hacerlo en la entidad. Se dijo respetuoso de las decisiones que se tomen, así como la decisión que 

tomó el presidente nacional, Gustavo madero, para hacer cambios en la coordinación de la bancada del PAN 

en San Lázaro. (El Universal Querétaro 3-A) 

 
DIPU-TABLES, RESULTADO DE CRISIS SOCIAL: VEGA CARRILES 
Es una crisis social por la pérdida de valores, nadie está exento de ello, aseguró el presidente municipal de El 

Marqués, Enrique Vega Carriles, respecto al video divulgado hace días, donde se muestra a diputados del 

PAN en una fiesta con bailarinas de table dance, en Puerto Vallarta, donde se realizó una reunión plenaria de 

los legisladores blanquiazules. (Diario de Querétaro 1-A) 

 
PRI 
 
PROYECTOS CENOPISTAS EN TOLIMÁN 
En su tercera gira de trabajo por los 18 municipios del estado, el secretario general de la CNOP, Juan José 

Ruiz Rodríguez realizó una visita a diferentes comunidades en Tolimán, en donde respaldaron los proyectos 

que desarrolla esta confederación. (Diario de Querétaro 1-A y 3-A) 

 
MIRA QXXI HACIA DELANTE: TSM 
La esencia del Proyecto QXXI es redoblar el esfuerzo, mirando hacia delante, afirmó el presidente estatal del 

PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, en el comienzo de las mesas de trabajo que abordarán temas actuales. 

Destacando que se imagina a Querétaro en el futuro inmediato, como un gran boulevard en el que quepan y 

transiten todas las voces y todos los esfuerzos. (Plaza de Armas 9) 
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DAR LA BATALLA JUNTOS PIDE REYES HEROLES 
En la apertura del proyecto QXXI del PRI, el analista político y escritor, Federico Reyes Heroles, dictó una 

conferencia magistral denominada “Los grandes dilemas”, en el Querétaro Centro de Congresos, y ante una 

nutrida asistencia de empresarios, académicos, analistas, organizaciones de la sociedad civil y la clase 

política, el conferenciante expuso una amplia panorámica de los tiempos que corren y los que vendrán; y 

ofreció la medida: La productividad. (Plaza de Armas 9) 

 
PVEM 
 
“DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD” 
Por Ricardo Astudillo Suárez Comenta que esta semana celebramos el Día Internacional de la Juventud, el 

cual se centra en concientizar acerca de esta problemática así como en difundir las experiencias de jóvenes 

valientes que se han decidido a hablar sobre este tema con el propósito de superar el estigma y la 

discriminación Reconoce los esfuerzos de algunos estados como Querétaro en la creación de las Secretarias 

de la Juventud, las cuales han funcionado y han tenido mucho de los programas exitosos. Dice que en el 

Partido Verde en Querétaro hay jóvenes que cuentan con el respaldo para impulsar proyectos y programas 

que necesitan las comunidades y colonias del municipio de Corregidora y de todo el estado; asimismo en el 

Día Internacional de la Juventud refrenda su compromiso de escucharlos y llevar su voz a la Cámara federal. 

(El Universal Querétaro 11-A) 

 

PODER EJECUTIVO 
 
PP: TREN SERÁ MÁQUINA DE PROGRESO 
El Tren de Alta Velocidad México-Querétaro es una máquina de progreso y el progreso para todos es nuestro 

compromiso, afirmó el Gobernador José Calzada Rovirosa, durante la firma de las bases de licitación del TAV, 

que signó junto con el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza en el Querétaro 

Centro de Congresos. Dijo que este proyecto tiene por objetivo que a México le vaya bien, que a todos los 

ciudadanos queretanos les vaya bien, pues no se trata de que a unos sí les vaya bien y a otros mal. (Diario de 
Querétaro 1-A y 1-República, Noticias 6-A y 6-San Juan, y El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 

 
LANZAN LAS BASES PARA EL TREN DE ALTA VELOCIDAD MÉXICO-QUERÉTARO 
El Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y el Gobernador de Querétaro, José 

Calzada Rovirosa, firmaron las bases de licitación para la construcción del tren México-Querétaro, que traerá 

beneficio para las poblaciones de 3 entidades federativas y fortalecerá la conectitividad de la zona 

metropolitana de la ciudad de México con la región del Bajío. Se destaca una inversión cercana a los 43 mil 

millones de pesos, una velocidad de 300 kilómetros por horas y funcionamiento con electricidad, para que 

en el segundo semestre de 2017 inicie operaciones. (Diario de Querétaro 3-B y Plaza de Armas 1 y 5) 

 
NO HABRÁ AFECTACIONES PARA NINGÚN QUERETANO 
El Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y el Gobernador José Calzada 

Rovirosa coincidieron en señalar que no habrá afectaciones para ningún queretano con la construcción del 

Tren de Alta Velocidad. En el marco de la firma de la licitación se aseguró que traerá progreso y mejora en la 

calidad de vida. (a.m. 3-A) 
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QUERÉTARO VA ENCAMINADO A SER PLATAFORMA LOGÍSTICA: SCT 
No se afectará la propiedad de nadie en la construcción del Tren de Alta Velocidad, aseguró el Secretario de 

Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, quien junto con el Gobernador de Querétaro, José 

Calzada Rovirosa presentaron las bases para la Licitación de este medio de transporte.  Comentó en su 

discurso que esta entidad tiene un futuro muy promisorio, pues su PIB crece por arriba del nacional y es una 

zona de producción logística, de darle valor agregado a cuestiones modernas como las aeronáuticas, 

satelitales y electrónicas. (Diario de Querétaro 1-A) 

 
URGE REORDENAS EL TRANSPORTE Y ACABAR CON LA SATURACIÓN URBANA: RUIZ ESPARZA 
Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes, vino a Querétaro a firmar con el 

gobierno del estado, que encabeza José Calzada Rovirosa, las bases de licitación del Tren Rápido. A generar 

confianza, que garantizará calidad de vida a través de las obras de amortiguamiento, y a señalar la urgencia 

de reordenar el transporte y acabar con la explosión tremenda de la capital del país, donde ya es difícil 

transitar, pues se enfrenta serios problemas de saturación urbana. (Noticias 4-A) 

 
LEVANTAN LA MANO EN 6 PAÍSES PARA PROYECTO 
Empresas japonesas, coreanas, chinas, canadienses, estadounidenses y alemanas han girado los ojos a tierras 

aztecas para desarrollar el proyecto del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, cuya inversión implica 

más de 40 mil millones de pesos, informó el funcionario federal (sic). (Plaza de Armas 5 y El Universal 
Querétaro 4-A. Con mención del Gobernador José Calzada en a.m. 1-A y 3-A) 

 
SE LICITARÁ EL TAV COMO PROYECTO LLAVE EN MANO 
Pablo Suárez Coello, director general de Transporte Ferroviario, informó que se licitará el Tren Rápido como 

un proyecto Llave en Mano y el consorcio ganador operará en forma integral esto con el propósito de que se 

garantice que la velocidad de 300 kilómetros por hora se alcance con los mayores estándares de calidad y 

eficiencia. (Noticias 4-A) 

 
TREN DE ALTA VELOCIDAD 
Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes, “el arranque del proyecto (tren México-

Querétaro) será el segundo semestre de 2017, tendremos como testigo social al señor Humberto Santillana 

Díaz”. (a.m. 5-Reforma) 

 
PIDEN 250 MDP PARA CARRETERAS 
De acuerdo con el titular de la CEC, Javier Oropeza, la dependencia requiere 250 millones de pesos para 

rehabilitar 25% de las carreteras estatales que actualmente se encuentran en mal estado (250 kilómetros). 

Recordó que en el estado, 75% de las vialidades a cargo de la CEC se encuentran en buen estado, una cifra 

que significa un incremento de 5% en comparación a lo que se reportó en 2013, cuando el porcentaje de 

carreteras óptimas era de 70%. (El Universal Querétaro 9-A y a.m. 7-A) 

 
INAUGURA CALZADA “ITEC PARK” 
Al encabezar la ceremonia de colocación de la primera piedra del vórtice “Itec Park”, proyecto que provoca 

una inversión tripartirá cercana a los 43 millones de pesos, el Gobernador José Calzada Rovirosa informó 

que las tecnologías de la información representan inversiones en la entidad por cerca de 500 millones de 

dólares. El Gobernador reconoció el esfuerzo e interacción entre sociedad, gobierno y universidades para 

hacer de Querétaro un verdadero centro de desarrollo. En tanto, el alcalde de El Marqués, Enrique Vega 

Carriles, agradeció la confianza depositada en el municipio. Por su parte, Marcelo López Sánchez, Secretario 
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de Desarrollo Sustentable, indicó que se trata de un proyecto con muchos años de planeación y que las 

tecnologías de la información se han consolidado como un motor económico y que se trata de un sector que 

genera salarios que duplican el salario promedio del Seguro Social. (Diario de Querétaro 12-A, Noticias 1-

A, 3-A y 4-San Juan, Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 

 
ACCIDENTE EN CD. MADERAS PREVIO A LA ‘PRIMERA PIEDRA” 
Previo a la ceremonia de colocación de la primera piedra del proyecto Vórtice Itech Park, encabezada por el 

Gobernador José Calzada, un hombre impactó el vehículo en que viajaba contra otro automóvil que se 

encontraba estacionado en el lugar. Se impactó cerca de donde se encontraban varios periodistas, ante lo 

que se agradece el apoyo a Comunicación Social de Gobierno del Estado, como del municipio de El Marqués. 

(Noticias 3-A) 

 
SEAMOS ALIADOS POR QUERÉTARO: CALZADA 
Querétaro es un gran estado que alberga una pequeña comunidad, manifestó el Gobernador José Calzada 

Rovirosa ante los poco más de 400 invitados que acudieron al 4º Aniversario de este periódico. Reconoció la 

diversidad de pensamiento y posturas en la sociedad queretana, e hizo un llamado a los presentes a cerrar 

filas en torno a los temas de seguridad y familia. (Plaza de Armas 3) 
 
CUATRO AÑOS 
La clase política y empresarial de Querétaro se congregó en el Club Campestre para celebrar el 4º 

Aniversario de este periódico. Con imágenes del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de 

Calzada. (Plaza de Armas 3) 
 
MARCELO VE “NORMAL” TASA DE DESOCUPACIÓN 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, calificó como normal la tasa de desocupación  de 

5.9% revelada por el INEGI. En entrevista detalló que son diversos factores los que provocan esa cifra, de los 

que destacó el panorama mundial  y estatal del sector automotriz, que utiliza el mes de junio para realizar 

mantenimientos en sus plantas. Indicó que de acuerdo al mismo INEGI, el primer trimestre Querétaro tuvo 

una tasa de desocupación de 4.9% lo que representó que 38 mil ciudadanos carecían de empleo. Las nuevas 

estadísticas hablan de una desocupación de 5.9%, equivalente a que 45 mil personas se encuentran 

desocupadas. (Diario de Querétaro 4-A) 

 

QUERÉTARO, OTRA VEZ SEDE PARA EVENTO AERONÁUTICO 
Por tercer año consecutivo, el estado será la sede para México Aerospace Summit, evento que se realizará el 

9 y 10 de octubre. Al respecto, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que 

ya se tiene confirmada la asistencia de 700 empresas internacionales. Aseguró que este evento ha sido 

consolidado como uno de los más importantes en el sector aeronáutico del país, ya que permite atraer 

inversión y vincular negocios entre las empresas locales de esta industria. (El Universal Querétaro 8-A) 

 

FESTEJAN UN AÑO MÁS 
Grandes logros y avances ha tenido el Gobierno este año y por ello celebraron los miembros del sindicato de 

Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. Para festejar se realizó una comida, a la cual acudió Julio 

César Pérez Rangel, Oficial Mayor, en representación del Gobernador. (Plaza de Armas 2-La Rosa) 
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MOTIVA PERMANENCIA ESCOLAR TRANSPORTE SOLUCIONES 
El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, aseguró que el programa de Transporte Escolar 

gratuito de Soluciones impacta positivamente la educación en los 18 municipios del estado de Querétaro. 

Comentó que el reciente anuncio de la ampliación de las rutas para beneficio de la educación superior, 

facilita que los jóvenes puedan llegar puntuales a sus clases, además de que la parte económica no sea una 

limitante para poder asistir a sus escuelas. (Plaza de Armas 4) 

 

ALISTAN PROFESORES EL REGRESO A CLASES 
Durante toda esta semana, maestros de nivel preescolar, primaria y secundaria regresaron a los Consejos 

Técnicos Escolares (CTE) que alistaron los planes de trabajo para el próximo regreso a clases. Jaime 

Escobedo Rodríguez, coordinador general de la USEBEQ, informó que la tarea de los CTE es preparar a los 

docentes para el comienzo de la nueva actividad escolar, en donde también se analizan los planes de trabajo 

que se ejecutarán con los estudiantes del nivel básico. Cabe destacar que este lunes, 460 mil niños de 

educación básica, pública y privada del estado de Querétaro iniciarán clases correspondientes al ciclo 

escolar. (Plaza de Armas 4) 

 
MIENTE DE LA ISLA, ACUSA ANTORCHA 
La organización Antorcha Campesina lamentó las declaraciones que hizo el Secretario de Educación, 

Fernando de la Isla, quien afirmó que no existe validez oficial del curso del ciclo escolar 2013-2014 de 

alumnos de la secundaria de La Negreta, ya que el organismo asegura que cuentan con los documentos; 

asimismo exigieron infraestructura para el plantel. La líder de la organización en Corregidora, Cristina Rosas 

Yllescas, aseveró que la primera generación de estudiantes ya egresó y recibieron los documentos de manera 

oficial; y dijo que la USEBEQ fue quien expidió los certificados de los estudiantes que egresaron, por lo que 

dijo que no tiene lógica lo que señala Fernando de la Isla. Por otra parte, exigió al Gobernador José Calzada 

Rovirosa, que cumpla con el compromiso de ejecutar 4 millones de pesos que supuestamente fueron 

etiquetados en el Congreso de la Unión por diputados antorchistas para su aplicación en construcciones de 

aulas para la secundaria.  También reveló que el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dijo 

que daría un informe sobre los 7 millones de pesos, aproximadamente, invertidos en el primer edificio, pues 

dijo “prácticamente se está cayendo la obra”. (El Universal Querétaro 3-A) 

 
FOTO NOTA “LOS MÁS APLICADOS” 
El presidente Enrique Peña Nieto recibió ayer  a los destacados alumnos de las 32 entidades federativas que 

participaron en la Olimpiada del Conocimiento Infantil, entre ellos a los 24 orgullosos representantes de 

Querétaro. (Noticias 1-A) 

 

FIRMAN UN CONVENIO LA UTSJR Y LA ANALISEC 
La Universidad Tecnológica de San Juan del Río firmó un convenio de colaboración institucional con la 

Asociación Nacional de Laboratorios Independientes al Servicio de la Construcción, A.C. (ANALISEC), con el 

que se verán beneficiados los alumnos de las carreras de Construcción. Con ello se espera la contratación del 

10% de los alumnos que concreten satisfactoriamente sus estudios. (Plaza de Armas 10) 

 

COORDINARÁN TRABAJOS UT Y ARQUITECTOS 
Con el objetivo de establecer las bases de planeación y coordinación en el desarrollo educativo, científico y 

tecnológico en el campo de investigación, ayer se llevó a cabo por parte de la Universidad Tecnológica de San 

Juan del Río y el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro A.C., un convenio de colaboración 

institucional. (Diario de Querétaro 10-A y 6-República, Noticias 7-A y El Universal Querétaro 7-A) 
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BUSCA UAQ GASOLINERA PARA TENER RECURSOS 
Para incrementar los recursos del fideicomiso de pensiones y jubilaciones de la UAQ, el rector de la Máxima 

Casa de Estudios, Gilberto Herrera, anunció que se trabaja con gobierno del estado para que el alma máter 

obtenga una concesión de PEMEX para la instalación de una gasolinera. Dijo: “Estamos platicando con el 

Gobernador (José Eduardo Calzada Rovirosa) para que la universidad pueda contar con una gasolinera y que 

las utilidades puedan ir al fideicomiso. El problema del fideicomiso es hacerlo viable”. (a.m. 6-A) 

 
SEIS CENTROS DE ATENCIÓN EN ADICCIONES 
La Secretaría de Salud, a través de los 6 Centros de Atención Primaria en Adicciones, CAPA, ofrece el Taller 

de “Crianza Positiva”, el cual va dirigido a profesionales de la salud, profesores, padres de familia y todos 

aquellos que tienen contacto con la crianza de niños. (Noticias 8-A) 

 

ADULTOS MAYORES PADECEN ANEMIA 
Con base en la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT), la enfermedad relacionada con la 

nutrición más presente en las personas de la tercera edad, es la anemia; la cual cubre a más de 16 mil 400 

adultos mayores con este padecimiento; este mal reportó menor incidencia en el ámbito nacional, el cual 

representa 16.5%. De acuerdo con la titular estatal del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, 

Alejandra Quiroz, en Querétaro existen un poco más de 18 millones de adultos mayores, siendo la zona 

metropolitana (Querétaro, Corregidora, San Juan del Río y El Marqués), donde mayor número de personas 

de la tercera edad habitan. (El Universal Querétaro 6-A) 

 

PODER LEGISLATIVO 

 
AMPLIAR COBRO DE PREDIAL SALVARÁ FINANZAS DE JALPAN 
Jalpan de Serra tiene una recaudación de 123 millones de pesos por concepto de impuestos propios, como el 

predial. Sin embargo, de acuerdo con el legislador local, Gilberto Herrera, el crecimiento poblacional y la 

regularización de todos los predios podrían generar hasta 160 millones de pesos por dicho concepto; con lo 

cual ayudaría a salvar las finanzas de dicho municipio. (a.m. 5-A) 

 

DEPENDERÍAN DE LOS CIUDADANOS, CAMBIOS EN EL CONGRESO: BGU 
Un cambio en la correlación de fuerzas de los partidos políticos en la siguiente Legislatura depende de los 

ciudadanos, del respaldo que le den a alguna fuerza política mayoritaria o minoritaria, afirmó el diputado 

Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la LVII legislatura local. (Noticias 3-A y a.m. 5-A) 

 

PREVÉN SE DESECHE LEY AGROPECUARIA LOCAL 
El diputado local, Alejandro Bocanegra Montes, de la Comisión de Desarrollo Agropecuario de la 57 

Legislatura, informó que pudiera desecharse la Ley de Desarrollo Agropecuario que está trabajando ya que 

tendrá que conocerse primero la reforma profunda al campo del gobierno federal.  Cabe señalar que esta 

iniciativa es la única propuesta que el diputado Bocanegra ha anunciado y no ha llegado a su conclusión. (El 
Universal Querétaro 3-A) 

 
DDEQ AVALA PROPUESTA DE GUARDERÍA DE PRIÍSTAS 
El presidente de la DDEQ, Miguel Nava Alvarado, mostró beneplácito y se sumó a la iniciativa de ley de 

guarderías que presentó la fracción del PRI en el Congreso local.  Sin embargo, aseguró que fue una 

propuesta que él realizó desde mayo y que no fue tomada en cuenta por los legisladores. (El Universal 
Querétaro 8-A) 



 

SÁBADO 16 DE AGOSTO DE 2014 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios
 

 

PIDEN UNIR ESFUERZO POR LAS GUARDERÍAS 
Miguel Nava, titular de la DDH en Querétaro, exhortó a los legisladores locales a que todas las instituciones 

que tienen que ver con los derechos y seguridad de los menores queretanos trabajen de manera conjunta 

para enriquecer la iniciativa que se presentó hace algunos días en el tema de guarderías y estancias 

infantiles, ya que la dependencia también presentó en mayo una iniciativa en la materia. (a.m. 5-A) 

 

MUNICIPIOS 

 
VE LOYOLA OPORTUNIDAD PARA EVOLUCIONAR 
"Hagamos de este tren rápido una oportunidad, como en el pasado lo hicieron queretanos que hoy nos llenan 

de orgullo", señaló el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al dar la bienvenida a las autoridades 

durante la firma de las bases de licitación para la construcción del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro. 

Dijo que con esto se materializa un largo sueño, un tren que nos conecte con la ciudad de México, y eso sin 

duda es uno más de los retos, en esta evolución que ha tomado ya 483 años.  Durante su discurso, aseveró 

que lo que hace diferente a los políticos comunes de los estadistas es que estos últimos se retan a 

transformar y no sólo a administrar, como es el caso del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 

(Diario de Querétaro 2-A. Con imagen del Gobernador José Calzada en Noticias 1-A) 

 
CONFIRMA RLV: QUERÉTARO ESTÁ DENTRO DEL PROGRAMA “MÉXICO CONECTADO” 
El municipio de Querétaro y el estado en su conjunto están dentro del programa “México Conectado”, 

anunció el alcalde  capitalino, Roberto Loyola Vera, al término de la ceremonia de la firma de las bases de 

licitación para la construcción del Tren de Alta Velocidad. (Diario de Querétaro 2-A) 

 
ANALIZARÁN LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Sobre el plebiscito que han solicitado vecinos de la zona de Calesa, inconformes con la ubicación del tren de 

alta velocidad, Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, aseguró que la inquietud será 

atendida y que se revisará la Ley de Participación Ciudadana sobre el Tema. (a.m. 3-A) 

 
URGE la creación de plan pluvial 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, mencionó que urge se lleve a cabo la 

conformación del Plan Pluvial Metropolitano, el cual es efectuado por la UAQ e instancias de diversas 

órdenes de gobierno; dado que el último referente de éste es de 2008. (a.m. 7-A) 

 

EN EL MARQUÉS LAS PRESAS, AL MÁXIMO 
Los cuerpos de agua en El Marqués están a 95% de su capacidad, por lo que ante riesgos, están siendo 

vigilados y desfogados, informó el presidente de la demarcación, Enrique Vega Carriles. A causa de las lluvias 

se ha registrado la muerte de al menos cinco personas, algunas ahogadas en presas y dos como consecuencia 

de accidentes automovilísticos. (El Universal Querétaro 12-A) 

 
SURTIRÁN AL COBAQ CON PIPAS DE AGUA 
Estudiantes que estrenan este lunes las instalaciones del COBAQ de La Valla, sólo tendrán servicio de agua a 

través de pipas que dotarán del recurso, ya que las obras de infraestructura hidráulica aún no se han 

concluido. El edil Fabián Pineda, dijo que será un periodo no mayor a dos semanas en las que se estén 

enviando pipas con agua a esta institución. Las instalaciones del plantel 30 del COBAQ serán inauguradas el 

próximo lunes en presencia del Gobernador José Calzada, dicha obra dio inició en diciembre con una 

inversión de 8 millones de pesos. (El Universal Querétaro 2-A) 
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APLICA MUNICIPIO DE QUERÉTARO 18 MDP DE CDI EN 4 COMUNIDADES 
Esto fue informado por Eric Osornio Medina, secretario de desarrollo Social, quien destacó que por primera 

vez en la historia, el municipio de Querétaro fue incluido en el catálogo de los pueblos indígenas de la CDI, 

con un monto de 18 millones de pesos para obras de infraestructura. (Diario de Querétaro 5-A) 

 
POLICÍA MUNICIPAL ALISTA OPERATIVO 

Héctor Benítez López, secretario de Seguridad Pública Municipal, informó que en coordinación con el sector 

educativo, padres de familia, se prepara el Operativo de Regreso a Clases, a implementarse el próximo lunes, 

con la participación de más de un centenar de elementos policiacos.  (Diario de Querétaro 3-A y 3-G) 

 
MAÑANA, NIEVE Y BARBACOA EN HÉRCULES 

Este domingo 17 se llevará a cabo la "Muestra Gastronómica de la Barbacoa y la Nieve" en la Plaza 

Bicentenario de Hércules, evento en el que participarán alrededor de 18 productores y proyecta una 

asistencia de 4 mil personas, informó el delegado municipal de Villa Cayetano Rubio, Sergio Soto Solís. 

(Diario de Querétaro 1-A) 

 
SE QUEJAN POR ROBOS CERCA DEL CENTRO CÍVICO 
Empleados de varias oficinas ubicadas en los alrededores del centro Cívico se quejan de continuos 

cristalazos y robos a sus vehículos. Subrayan que hace falta más vigilancia.  (a.m. 6-A) 

 
 “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” 
Presenta la imagen de una grúa de vigilancia en el Centro histórico y se cuestiona “¿Se ha incrementado?” 

Opina: “Si, pero lo delincuentes parecen no tener descanso y mientras se extrema la vigilancia en un lado, 

hacen de las suyas en otro, por ejemplo, los cristalazos el domingo a as 10 de la mañana en Allende –según 

nos reporta el agraviado”. (Noticias 10-A) 

 
CONSERVAN CON FERIA TRADICIONES EN PEÑAMILLER 
Autoridades y sociedad civil de Peñamiller inauguraron la Feria 2014, en donde Jennifer fue coronada cono 

la reina de las fiestas patronales. Para concluir, Mariana Ortiz Cabrera, Secretaria de la Juventud y 

representante personal del Gobernador, dio que el transcurso del tiempo es el mejor aliado de un pueblo. (El 
Universal Querétaro 10-A) 

 
FOTO NOTA “ARRANCÓ LA FERIA DE PEÑAMILLER” 
Con la coronación de Jennifer I como reina, por parte del presidente municipal, Aldo García Rosales arrancó 

la Feria de Peñamiller 2014 a la que asistió en representación del Gobernador José Calzada Rovirosa, la 

Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera. (Noticias 7-A) 

 
DUPLICA INVERSIONES SEDATU EN TEQUIS 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, durante la firma de Convenios de 

Coordinación 2014 del Programa de Rescate de Espacios Públicos con el delegado de la SEDATU en el estado, 

José Hugo Cabrera Ruiz, agradeció la colaboración y el compromiso mostrado con los tequisquiapenses por 

parte del representante de la dependencia federal en Querétaro.  Explicó el año pasado, se gestionaron y 

aplicaron en diversas obras de infraestructura urbana más de 12 millones de pesos de recursos procedentes 

de los programas de la SEDATU, y en lo que va de 2014 ya se han logrado asegurar inversiones por más de 

23 millones de pesos para Tequisquiapan. (Diario de Querétaro 10-A y El Universal Querétaro 7-A) 
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ALUMBRADO DEPENDERÁ DE SSPM 
Con el propósito de potencializar el trabajo en torno al mejoramiento del servicio de alumbrado público, el 

presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, propuso ante cabildo que esta área, que 

era cubierta por la Secretaría de Servicios Públicos municipales, ahora esté a cargo de la SSPM, como 

dirección de alumbrado público y semaforización, propuesta que fue avalada por regidores. (Diario de 
Querétaro 8-A) 

 
DENUNCIAN OMISIÓN DE OBRAS EN SJR 
El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, responsabilizó a los directores al interior de la Secretaría de 

desarrollo Social de “omitir la entrega de comprobantes” de pago a habitantes de Palmillas que entregaron a 

la dependencia 300 pesos para la gestión de programa de apoyo. Agregó que son cerca de 39 mil pesos los 

que se pueden gestionar a través de la SEDATU para la mejora de viviendas, y que los mil 500 pesos se 

aportan por parte de los beneficiarios, de los cuales se solicitó un adelanto de 300 pesos de forma legal. (El 
Universal Querétaro 10-A) 

 

ENTREGA PINEDA APARATOS AUDITIVOS 
Lo anterior en San Juan del Río, por el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, al encabezar la entrega 

de 102 aparatos auditivos a niños, mujeres y personas de la tercera edad. (Diario de Querétaro 10-A) 

 
CRECIMIENTO DE APENAS 1% DE COMERCIO EN SJR 
Así lo informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turístico de San Juan del Río, 

Eugenio Núñez Arteaga, quien manifestó que con el crecimiento del PIB, que se registró a nivel nacional del 

1.3%, según el Banco de México, al sector comercio en la demarcación no le queda más que subsistir y 

mantenerse estable hasta que se logre alcanzar un crecimiento del 3% a nivel nacional. (Noticias 7-A) 

 
“ATERRIZAN” MIL MDP EN INVERSIÓN 
Lo anterior en el municipio de El Marqués durante el primer semestre del año y se espera que la bonanza se 

continúe la segunda mitad del 2014. Pese al crecimiento económico, el alcalde Enrique Vega Carriles llamó a 

no bajar la guardia en materia de seguridad y mantener una coordinación permanente, esto tras la aparición 

de cuerpos que han sido “tirados” en el municipio. Sostuvo que se trabaja de manera coordinada y 

permanente con todas las corporaciones tanto municipales, federal y el Ejército, para la realización de 

operativos y retenes. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
REGRESAN (SIC) EQUILIBRIO AL RÍO “EL PUEBLITO” 
En un periodo de dos años, el Río “El Pueblito”, en la zona del puente de El Batán a la represa de Santa 

Bárbara, ha sido recuperado y se ha logrado el equilibrio del ecosistema, logrando el hallazgo de especies en 

peligro de extinción y el regreso de otras que ahí habitaban. De acuerdo con José Enrique Garza Figueroa, 

director técnico y turístico del Patronato de Rescate, Conservación y Preservación del cauce y del entorno 

del Río “El Pueblito”, éste era utilizado prácticamente como un basurero. (Plaza de Armas 10) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO EN VÍA DE UN MAYOR DESARROLLO COINCIDEN 
Actores políticos, empresariales y sociales advierten que el tren Rápido México-Querétaro colocará a la 

entidad en el camino de un desarrollo más acelerado. (Noticias 4-A) 
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AMPLIARÍAN LAS LATERALES DE BERNARDO QUINTANA 
Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, informó que entre los proyectos complementarios que se 

llevarían cabo por el desarrollo del Tren de Alta Velocidad México- Querétaro, existe la propuesta técnica de 

ampliar a tres y cuatro carriles los cuerpos laterales del Boulevard Bernardo Quintana. (Plaza de Armas 5) 
 
DETONARÁ TREN VIVIENDA MEDIA, PREVÉ CANADEVI 
Sergio Reyes, presidente de la CANADEVI, aseguró que el desarrollo del proyecto del Tren de Alta Velocidad 

detonará la construcción de la vivienda media en diversos municipios de la entidad. (Plaza de Armas 5) 
 
QUERÉTARO SIGUE ABONANDO EN COMPETITIVIDAD: SERGIO CHUFANI 
El ex titular de la SDUOP, Sergio Chufani Abarca, afirmó que Querétaro recibe el proyecto del Tren Rápido 

Querétaro-México con los brazos abiertos, al considerarlo como una obra muy importante, de magnitud, que 

va a permitirá detonar un desarrollo económico y social en la entidad. (Noticias 5-A) 

 
EL DESPEGUE SE ACENTUARÁ CON GRANDES OBRAS: J. M. FERNÁNDEZ 
Juan Manuel Fernández Hernández, miembro del consejo consultivo de la CMIC, afirmó que Querétaro está 

en el camino del despegue económico, alentado por grandes obras como el Tren de Alta Velocidad México-

Querétaro, y subrayó que esta terminal será un punto de concentración para la región del Bajío, y que el 

crecimiento poblacional pasará de 2.6 a 3.6 por ciento. (Noticias 5-A) 

 
PIDEN INCLUSIÓN PARA OBRA 
Raúl Mario Ordóñez Lira, presidente del Colegio de Arquitectos de Querétaro, solicitó que los agremiados 

sean considerados en los proyectos de obra complementaria al Tren de Alta Velocidad, al asegurar que el 

gremio cuenta con capacitación suficiente para ejecutar estas acciones. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 

 
IMPULSA LA ST PRODUCTIVIDAD Y CALIDAD DE VIDA 
El delegado federal se la secretaría del Trabajo y previsión Social, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, dijo que 

el objetivo de su dependencia es fortalecer la política laboral, protegiendo los derechos de la clase 

trabajadora con sentido humano para mantener la paz laboral; durante un desayuno informativo mensual de 

la Asociación de Industriales de San Juan del Río, presidido por Armando Sinecio Leyva. (Noticias 6-A) 

 

DARÁN IMPULSO A LA TECNOLOGÍA 
El Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) aplicará 3 mil 400 millones de pesos en este segundo 

semestre del año, teniendo en cuenta que su presupuesto de este 2014 es equivalente a 9 mil 400 millones 

de pesos. El coordinador de Enlace con los estados INADEM, Arturo Díaz Lombardo, destacó que Querétaro 

alberga 12% de la industria aeronáutica que es desarrollada en el país, lo que lo posiciona como un estado 

con gran pujanza económica. (El Universal Querétaro 5-A) 

 

AUMENTÓ 5% EN MAYO EMPLEO MANUFACTURERO  
El INEGI, informó que en mayo pasado, el personal ocupado en establecimientos con programa de la 

Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) aumentó 5.0% comparado 

con el mismo mes del año pasado. A nivel estatal, el personal ocupado se acrecentó en la mayoría de las 

entidades, observándose importantes variaciones en Durango con una alza de 19.8%, Guanajuato y 

Querétaro con 18.3% cada una. (Noticias 13-A) 
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CRECIMIENTO DE 8% EN EL SECTOR DE LAS TICS 
El sector de las TIC’s en Querétaro registró un crecimiento de apenas del 8% en lo que va del año, dio a 

conocer el presidente de InteQsoft, Clúster de Tecnologías de Informaciones, Jorge Buitrón Arriola. Sin 

embargo, comentó que en 2013 y años anteriores se había registrado un crecimiento en la entidad del 18%, 

superior a lo que se crece a nivel nacional que es entre el 12 y el 15%. (Noticias 8-A. Con imagen del 

Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 12) 

 

ESTIMAN EN 14 MDD, VALOR DE MERCADO DE LAS TIC’S 
Actualmente el valor de mercado de las tecnologías de la información en México se estima en los 14 mdd, es 

por ello que convertir a Querétaro en un polo de desarrollo en Tecnologías de la Información y la 

Comunicación (TIC), es una de las metas que se ha propuesto el InteQsoft para el año 2014. Lo anterior 

señaló el presidente del clúster de TIC’s InteQsoft, Jorge Buitrón Arriola. (El Universal Querétaro 6-A) 

 

CMIC ABRIRÁ OFICINAS EN LA SIERRA 
El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, anunció que en este segundo semestre del año, se 

instalará una oficina en la zona serrana con la finalidad de que empresas locales se queden con las obras de 

aquella región. Dijo que la CMIC, en conjunto con presidentes municipales de la zona serrana, acordaron 

conformar un padrón de proveedores de la región, para con base a éste, participar en las licitaciones en estos 

municipios. (Diario de Querétaro 4-A) 

 
COMPRAS DEJARÁN 600 MDP A COMERCIO 
Roberto Ruiz Hernández, presidente de la CANACO, informó que el regreso a clases este próximo lunes 

dejará una derrama económica de 600 millones al sector comercio de Querétaro, monto que representa más 

de 15% con relación al año pasado. (Diario de Querétaro 1-A) 

 

NO HAY MOVIMIENTO ECONÓMICO: VERAZA 
Ricardo Veraza Peñaloza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos de Querétaro, afirmó que la 

economía va lenta, no repunta, pues con la reforma hacendaria está pegando mucho en la economía, dijo que 

se registra una caída del 15%. (Noticias 6-A) 

 
SOLICITA EL OBISPO DAR IMPULSO A EMPLEADOS 
Ante empresarios y políticos queretanos, el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz 

Jiménez, impartió una conferencia en la que resaltó la importancia de que los empresarios sean impulsores 

del desarrollo pleno de quienes colaboran en su empresa. (a.m. 5-A) 

 

PROYECTA CTM TRANSPORTE SUSTENTABLE 
Lo anterior lo dio a conocer el secretario general de la Sección 01 de la CTM, Ceferino Ramírez Olvera, quien 

manifestó que este proyecto será un parteaguas de la historia del estado, debido a que propiamente la 

capital queretana, ya se puso en marcha este tipo de sistemas, por lo que aunque apenas empieza a ser 

impulsado en San Juan del Río se espera obtener importantes resultados, toda vez que si los ciudadanos se 

comprometen a dar pasos concretos para reducir la emisión de gases en la atmósfera, se comprometerá el 

futuro de las generaciones. (Diario de Querétaro 10-A) 

 

FALTA DINERO PARA CUIDAR AMBIENTE: ECOLOGISTA 
De acuerdo con la ecologista, América Vizcaíno, los problemas ambientales que presenta la entidad y la falta 

de planeación urbana, se derivan de la falta de presupuesto que destina el estado a este sector, así como a las 



 

SÁBADO 16 DE AGOSTO DE 2014 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios
 

 

instituciones encargadas de proteger al medio ambiente.  Otro tema que afecta en esta problemática, refirió 

Vizcaíno, es la Legislación, ya que los delitos ambientales no están configurados como delitos dentro del 

Código Penal. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A y Plaza de Armas 9) 

 
PROTEGERÁ EL FIQMA 10 HAS. EN PEÑA COLORADA 
Con la adquisición de 10 hectáreas en Peña Colorada, un predio de cinco hectáreas en Paseos del Pedregal y 

dos hectáreas den San Pablo, el FIQMA aumentar su capital ambiental en 30% al reforestar y mantener la 

masa vegetal en esta zonas, señaló José Arias, director del FIQMA. A la fecha, el FIQMA salvaguarda cerca de 

56 hectáreas de áreas en la capital. (a.m. 6-A) 

 
ICATEQ SE VINCULA CON ALEMANIA 
Con el objetivo de impulsar la vinculación y fortalecer acciones en materia de capacitación, el ICATEQ, logró 

acercamientos con el gobierno de Banden-Wurttemberg, Alemania. Lo anterior informó el director general 

del ICATEQ, José Francisco Alcocer Aranda, quien explicó que se tuvo la oportunidad de participar en 

actividades en Alemania, y se concretó actividades específicas para el beneficio del estado de Querétaro, con 

la Gerencia de América Latina del gobierno de Banden Wurttemberg. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 7-

A y El Universal Querétaro 4-A) 

 

PRESENTA QUERETANO JUEGOS EN ALEMANIA 
Las empresas mexicanas que participan en el Pabellón de México en la feria internacional de videojuegos –

que tiene lugar en la ciudad alemana de Colonia- Gamescome, sacaron un balance positivo. Roberto Gallegos, 

director de Shock Estudios (Querétaro), presenta en Gamescom sus servicios como desarrollador de 

videojuegos y de juegos educativos. (Plaza de Armas 2-México) 

 
ESCUELA CONDICIONAN DOCUMENTOS 
A dos días de que inicie el ciclo escolar 2014-2015, la CDH del municipio de San Juan del Río registró dos 

denuncias por el cobro de cuota escolar y retensión de documentos oficiales, así lo dio a conocer el regidor 

presidente de dicha comisión, Agripino Torres Gómez, que estas dos escuelas denunciadas se ubican en la 

zona rural del municipio, y aunque prefirió omitir el nombre por el curso de las investigaciones que se tienen 

en este sentido, dijo que el próximo lunes, se tendrá una mesa de trabajo en las instituciones denunciadas. 

(Diario de Querétaro 8-A) 

 
EDUCACIÓN, RETO CLAVE DE NUESTRO TIEMPO: FAUSTINO 
Así lo afirmó el Obispo Faustino Armendáriz Jiménez, ante la Unión Social de Empresarios Mexicanos, 

educadores, de universidades y otras instituciones; el prelado sustentó la conferencia “La importancia de la 

participación activa del empresario en el cambio social” basada en el documento de los obispos “Educar para 

una nueva sociedad”. (Noticias 2-A) 

 

TRANSPARENCIA EN RECURSOS DE PENSIONES: GILBERTO HERRERA 
En el manejo de los recursos destinados al fideicomiso para pensiones, hay transparencia, aseguró el rector 

de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, al ser cuestionado sobre las declaraciones de la líder del STEUAQ, Laura 

Leyva. Aseveró que las auditorías realizadas por la SEP son positivas respecto al manejo de recursos, por lo 

que este 2014 se recibieron 36 millones más para destinarse al fideicomiso y que las autoridades 

universitarias pueden depositar los recursos del fideicomiso en la institución bancaria que dé un mayor 

rendimiento. (Noticias 1-A y 2-A) 
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MANTIENE SU BECA EL 90% DE ALUMNOS 
Lo anterior afirmó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera. Actualmente, el 50% de los alumnos de la Máxima 

Casa de Estudios tienen algún tipo de apoyo en becas, que de manera importante contribuyen para que los 

estudiantes puedan continuar con su formación académica. (Plaza de Armas 4) 

 

REGISTRA FOVIN 55 PROYECTOS 
De acuerdo con la Comisión de Vinculación y Extensión Universitaria de la UAQ, 55 proyectos han sido 

registrados oficialmente y aceptados por el fondo para el Fortalecimiento de la Vinculación (FOVIN). De 

estos trabajos, el 27% son en relación a la vinculación tecnológica, 23% a la social y 5% al arte y la cultura. 

Para su realización se destinó un presupuesto de más de 4 millones. (Diario de Querétaro 5-A) 

 
UAQ Y CANACO SIGNAN CONVENIO 
La UAQ y la CANACO de San Juan del Río, firmaron un convenio general de colaboración, con el objetivo de 

promover y difundir intereses del sector comercial de este municipio. El rector de esta Casa de Estudios, 

Gilberto Herrera, agradeció a ese organismo la confianza que deposita en la comunidad universitaria e indicó 

que la vinculación es una prioridad para la institución y se busca beneficiar a los estudiantes y a la población 

sanjuanenses. (Diario de Querétaro 9-A, Plaza de Armas 4 y a.m. 8-A) 

 
DETECTAN HASTA MIL MUERTES CADA MES 
Mientras que en el estado se registran alrededor de 3 mil nacimientos al mes, la Dirección Estatal de Registro 

Civil Querétaro, señaló que en lo que corresponde a las defunciones en lo que va del año se han presentado 

entre 600 y mil por mes, en promedio; siendo enero cuando este promedio se elevó por encima de las mil 

muertes registradas.  En lo que respecta al primer semestre del año, se han presentado más de 4 mil 400 

defunciones, por lo tanto, de seguir con esta misma dinámica se podría supera el promedio de las muertes 

registradas en los últimos cinco años. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 

 
CAPACITACIÓN FORTALECE AL IMSS 
Se llevó a cabo la clausura de los diplomados de Holística y Tecnologías de la Información dirigido a 

trabajadores del IMSS, gracias a la colaboración del SNTSS, sección XXIII y la UVM. El delegado estatal del 

IMSS, Ernesto Luque Hudson, señaló que “este tipo de capacitación permite que los trabadores puedan 

brindar un mejor servicio hacia los derechohabientes, así como fortalecer y enaltecer al Instituto”. (Diario 
de Querétaro 11-A y El Universal Querétaro 9-A) 

 
RECONOCIMIENTOS A LA UMF 8 DEL IMSS 
En la entrega de reconocimientos a personal de la Unidad de Medicina Familiar número 8 del IMSS, el 

delegado Ernesto Luque Hudson, destacó el proyecto del nuevo hospital  en el municipio de El Marqués, que 

con una inversión de 1,500 millones de pesos, atenderá a 800 mil derechohabientes. (Noticias 6-A) 

 

DESPIDE TAXIVAN A 50 MALOS OPERADORES 
A un año de que arrancó el sistema Red Q, en la Cooperativa de Liberación Taxivan han dado de baja a más 

de 50 operadores por dar un mal servicio, aseguró el presidente del Consejo de Administración, Francisco 

Zubieta Méndez, quien aceptó que no todos se acoplan a las exigencias de la empresa, pero aclaró que si 

otorgan todas las prestaciones de ley y dan incentivos a sus mejores elementos. (a.m. 6-A) 
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REGISTRAN 3 ASALTOS A LA SEMANA 
Las unidades de la Cooperativa Liberación Taxivan registran hasta 3 robos a la semana, indicó el presidente 

del consejo de administración, Francisco Zubieta, quien indicó que la Secretaría de seguridad Pública 

Municipal no atiende sus llamados y el Ministerio Público los ha tardado hasta 11 horas para recibirles sus 

denuncias. (a.m. 6-A) 

 
AMPLÍAN CRÉDITOS DE INFONAVIT 
Con el objetivo de generar un impacto en materia de vivienda, el delegado federal del INFONAVIT en 

Querétaro, Enrique González, dio a conocer que se autorizó la ampliación del monto máximo del crédito que 

otorga de 483 mil pesos a 850 mil pesos.  Lo anterior a una tasa fija, con plazo de hasta 30 años, el cual 

incluye un apoyo temporal para los trabajadores de ingresos inferiores a 5.5 veces el salario mínimo, por lo 

que estas nuevas autorizaciones fueron dadas a conocer a la CTM y CROC. (Diario de Querétaro 8-A) 

 
COMEDOR PÚBLICO CANJEA RECICLABLES POR COMIDA 
Desde hace más de 3 años las asociaciones civiles “Vida. Amor y familia”, y “Todo por Querétaro”, 

desarrollaron el proyecto “El Comedor Comunitario”, en el cual a cambio de productos reciclables se les 

brinda a los necesitados un plato de comida Indican que van a solicitar apoyo al delegado de la SEDESOL, 

Manuel Pozo Cabrera. (El Universal Querétaro 6-A) 

 
PIDE OBISPO ORAR POR CRISTIANOS EN IRAK  

Lo anterior por la oleada de violencia que sigue azotando a los cristianos en esa región, lo pidió el Obispo de 

Querétaro, Faustino Armendáriz. (Diario de Querétaro 5-A) 

 
DETIENEN A ENRIQUE BORBOLLA 

El pre candidato a la presidencia municipal de la capital en el año 2009 por el PRD y empresario queretano, 

Enrique Borbolla, fue detenido  ayer en la colonia Casa Blanca por agentes de la DID, acusado de supuesto 

fraude genérico en agravio de varias personas con averiguación previa radicada en Mexicali, Baja California. 

(Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B, Plaza de Armas 1 y 11 y El Universal Querétaro 12-A) 

 
DEGOLLADO 

Vecinos de la calle Huicholes en Cerrito Colorado, encontraron un cuerpo sin vida dentro un automóvil en el 

asiento del copiloto. Al llegar elementos de la policía se percataron que el sujeto registró una herida de 

grandes dimensiones en el cuello y otra en el brazo.  Se presume podría ser un ajuste de cuentas entre 

bandas rivales de narcomenudistas de diferentes zonas. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 1-B y 

Plaza de Armas 1-La Roja) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “TABLERO” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  

Destaca el cuarto aniversario de este periódico, presenta una breve semblanza del medio y menciona que se 

realizó una reunión para festejarlo, en donde se contó con la presencia del Gobernador José Calzada Rovirosa 

y su esposa Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 2) 
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“FUEGO AMIGO/TIEMPO DE RETOS” 
“El edil de la capital, Roberto Loyola Vera, afirmó ayer que vienen tiempos de retos para Querétaro con la 

llegada del Tren de Alta Velocidad, que exigirá administrar esta nueva alternativa de conectividad. Lo 

acompaña el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza”. (Plaza de Armas 1) 
 
EDITORIAL “CONFIANZA” 
Los distintos actores económicos y sociales de Querétaro, ven en proyectos como el del Tren Rápido 

importantes áreas de oportunidad  para el desarrollo económico, social y político. Ello parte de la 

certidumbre en que estaremos reactivando la economía, tras una contracción que ha preocupado a la 

sociedad, pues representa un recorte sensible, que presiona la calidad de vida. El que Querétaro, como bien 

la SCT, se esté buscando detonar una gran plataforma logística, incidiendo en sectores de punta, representa 

inversiones, generación de empleos de calidad, y expectativas de un mayor ingreso. (Noticias 11-A) 

 
EDITORIAL  “SATURACIÓN” 
El proyecto del Tren Rápido Querétaro-México, debe entenderse en el marco nacional, en particular de un 

país que enfrenta problemas severos de saturación urbana, los cuales puede llevar al colapso, adicional a las 

cuantiosas pérdidas que ello representa en horas hombre.  Se trata de un ejercicio estratégico que implica 

desarrollar a nivel nacional 8 proyectos de trenes, 46 nuevas autopistas, 90 nuevas carreteras, duplicar la 

capacidad de puertos, y conectar digitalmente al país, programan que cuenta con un presupuesto de 1.5 

billones de pesos.  Las oportunidades para Querétaro son múltiples pues además tienen que ver con la 

posibilidad de consolidar la operación Tren Rápido Querétaro-México, así como para consolidar la zona 

metropolitana de Querétaro, la primera, en términos de una zona urbana moderna, dinámica y de alto 

desarrollo. (Noticias 11-A) 

 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” 
Por Adán Olvera  

Señala que la construcción del tren de Alta Velocidad es una realidad y la bases para licitación fueron 

presentas por el Secretario de Comunicaciones y el Gobernador Calzada. (Diario de Querétaro 3-A) 

 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Quienes levantaron la mano en el evento de la firma para sentar las bases de la licitación del tren de alta 

velocidad fueron los arquitectos queretanos, dirigidos por Raúl Ordóñez. Y con mayor razón, si este proyecto 

contemplado en tan solo su fase de infraestructura urbana para la estación y su zona según las autoridades 

federales se estima que se lleve la cantidad de mil millones de pesos.  Por el gran beneficio que les puede 

arrojar a los constructores y proyectistas queretanos esta magna obra es importante que la autoridad federal 

otorgue apertura de participación a las empresas queretanas. Muchos invitados que estuvieron presentes en 

dicho acto de gobierno, coincidieron en avalar el reconocimiento que le hizo el Gobernador José Calzada al ex 

mandatario panista Ignacio Loyola Vera, a quien lo mencionó como el gran impulsor de este megaproyecto 

ferroviario, lo que sorprendió a más de un asistente, entre los que se encontraban funcionarios e invitados 

de todos los sectores de la sociedad.  “Le podemos apostar que más de uno que abonó a la ovación criticó, en 

su momento, por ejemplo, la construcción del aeropuerto intercontinental, construido en la administración 

de Loyola Vera y que hoy es punto clave en la logística nacional para la transportación de carga”. Precavido 

es el alcalde del municipio de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien a pesar de que las lluvias han 

disminuido, invitó a toda la población de su demarcación a no confiarse y, sobre todo, evitar riesgos en los 

almacenamientos de agua en donde han perdido la vida cuatro personas. El alcalde por ahora ha estado 

aplicando la bolsa de los tres millones de pesos que se tenían para las contingencias, algo que los habitantes 
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del lugar han estado agradeciendo pues si bien, no los ha descuidado el alcalde marquesino. Horas extras son 
las que de verdad está trabajando el titular de la USEBEQ, Jaime Escobedo, pues con el tema de inscripciones 
extraordinarias de alumnos de educación básica, ha tenido que responder. Tan solo en la semana esto es lo 
que ha demostrado, tratando de abrir lugares a alumnos que no alcanzaron uno y que por ello, ha estado 
abriendo módulos de atención.  Al filo del mediodía de ayer se tenían contabilizados 4 mil 280 alumnos 
inscritos en los primeros 3 días que se dieron de plazo, además de la ampliación de este viernes en los 
enlaces de las colonias Azteca, San Pablo y Satélite. Buen tema el que se tienen en la Sierra Gorda. Ayer 
mismo por la tarde y por mayoría de votos, claro, sin el voto a favor del alcalde de Jalpan de Serra, Saúl Trejo 
Altamirano, los regidores de las diferentes fracciones políticas acordaron durante cabildo destituir del cargo 
al director de administración (oficial mayor), Gabriel Torres Sauceda. Los regidores priístas argumentaron 
una mala administración y despilfarros de su parte. Por cierto, el despedido Gabriel Torres, es hermano de 
Rigoberto Torres Sauceda, actual secretario de organización del PRI estatal, ex presidente y ex diputado de 
Jalpan de Serra. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “GENTE BONITA” 
Nícte-Ha-Rico felicita  al Gobernador José Calzada Rovirosa, quien apagará 50 velitas el jueves próximo. 
(Noticias 14-élite) 
 
CARTÓN “MIL QUINIENTAS MAÑANAS” 
Con motivo del 4to aniversario de este periódico, Zicky dibuja a diversos actores políticos, incluido el 
Gobernador del estado.  (Plaza de Armas 2) 
 
CARTÓN “COMPRAS DE PÁNICO” 
Pepe Gómez dibuja a un hombre asustado y con los brazos en alto acompañado de un niño que tiene una 
“lista” los cuales van a entrar a “Papelerías Centros Comerciales” y de donde sale una pistola gigante 
“Precio$” que los apunta. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “YA COMPÓRTATE” 
Rubén dibuja a un atribulado hombre con traje y sobrero de bombín, “PAN”, sobre él el símbolo femenino-
masculino, quien con las manos en la cara ve hacia abajo, en donde se encuentra un obispo.  (Diario de 
Querétaro 4-A) 
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